

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año VIII

Viernes 19 Agosto 1898

Núm 2159

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ANUNCIOS

remetidos, esuelas, etc., á precios reducidos.

ADMINISTRACIÓN

Moncada, núm. 13.

EDICIÓN

Moncada, 13, frente al Seminario Conciliar.

LA CORRESPONDENCIA toda al Director, calle de Buenafuente, núm. 8.

No se devuelven los originales.

POSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCION PARA AGOSTO

La devoción al Espíritu Santo

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma, y en las almas que me son queridas.

Propósito

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

Máxima cristiana

«Quien se niega á los gustos sucios, breves y torpes, se dispone para los paros, eternos y espirituales.»

(San Agustín.)

Otra guerra naval

Las noticias de hoy presentan casi como inevitable la guerra entre las repúblicas argentina y chilena. Y como la lucha ha de ser en el mar, bueno es tomar nota del poder marítimo de ambos Estados.

El motivo de la guerra es la posesión de algunos valles andinos y algunas factorías, entre las cuales figura, como la más importante, Punta Arenas.

Como por las condiciones naturales del lugar en litigio es de todo punto imposible una invasión por tierra, tendrá que ser realizada por medio de un desembarco y después de un combate decisivo en el mar.

Ambas repúblicas han consagrado la mayor atención al desarrollo de sus flotas respectivas y poseen buques modernos de notables condiciones para la lucha.

La escuadra chilena se compone de buen número de buques, entre los cuales hay dos acorazados: *Almirante Cockrans* y *Capitán Prat*, este último modernísimo, de 9.000 toneladas, y armado con cuatro cañones de veinticinco centímetros, ocho de doce y varios de menor calibre.

El *Cockrans*, es un buque inmejorable para la defensa de costas. Está armado con seis cañones de á 28 centímetros en un reduto central.

Tiene Chile además, dos cruceros acorazados rapidísimos de 23 nudos de andar cada uno: el *Almirante O'Higgins* y el *Esmeralda*, el primero de 3.500 toneladas, armado con cuatro cañones de 28 centímetros y 18 de 15, y el segundo de 7.500 toneladas y armamento casi idéntico.

Dos cruceros protegidos *Blanco Encalada* *Almirante Sampaio*, *Ministro Zenteno* y *Presidente Errázuriz*, todos de velocidad de 20 nudos y con artillería de tiro rápido.

Tiene, por último, cuatro cruceros torpederos del tipo *Almirante Lynch*, seis contratorpederos de 30 nudos, tipo *Capitán Muñiz Gamero* y 12 torpederos como el austriaco *Viper*.

La república argentina posee tres acorazados guardacostas: *Almirante Clewn*, *Independencia* y *Libertad*, todos con cañones de 24 y 15 centímetros, cuatro cruceros acorazados: *Coribatai*, *San Martín*, *Helgrano* y *Pueyradon*, construidos los cuatro en Italia, de 6.840 toneladas, velocidad 20 nudos y con dos cañones de 25 centímetros, 10 de 15, 6 de 12 y muchos de pequeño calibre, cada uno.

Estos cruceros están mejor protegidos, pero son menos veloces que los chilenos.

Tiene además la Argentina tres magníficos cruceros protegidos, dos cruceros torpederos, tres contratorpederos y doce torpederos.

Y como buques auxiliares posee algunos tan importantes como el transporte *Sarmiento*, que acaba de visitar el puerto de Vigo.

Una lucha

Desde que las miradas de los espectadores han podido medir sobre la arena la sombra proyectada por la estatura colosal del Gladiador, un murmullo general de admiración ha circulado por toda la asamblea.

El pueblo estaba contento.

Juzgaba á la bestia y al confector recíprocamente dignos.

El gladiador entre tanto, adelantaba trémulo, volviendo de cuando en cuando la vista hacia el palco imperial, dejando caer entonces los brazos con una especie de abatimiento, ó arañando con la punta de su lanza la tierra que en breve iba á ensangrentar.

La costumbre no permitía usar armas á los criminales, y al murmullo de admiración, sucedieron gritos desaforados de «fuera esa arma» «El luchador sin armas.»

Pero él blandiendo el trozo que había guardado y enseñándolo á la multitud, «Venid por ella», les decía, con boca contraída, y con una voz casi ahogada por la cólera.

Sin embargo, el tumulto crecía y el criminal echando una ojeada en torno de la asamblea, sonrió desdeñosamente, quebró de nuevo entre sus manos el pedazo del arma que tan imperiosamente se le pedía, y arrojó los restos á la cabeza de la leona.

Este fué su reto.

La leona sintiéndose herida, volvió la cabeza y reparando á su adversario de pie, en medio de la arena, de un impetuoso salto se lanzó sobre él; pero el gladiador evitó su encuentro, bajándose hasta el suelo, y el animal cayó á po-

ca distancia. El confector se levantó y tres veces se libertó del furor de su salvaje enemigo valiéndose del mismo engaño.

Comprendido está por la leona, fué hacia él con paso lento, los ojos chispeantes, enderezada su cola, su lengua sangrienta ya, enseñando los colmillos y alargando el hocico; pero esta vez fué el gladiador, quien en el momento que la fiera iba á hacer presa, la salvó de un salto, con aplauso general de los espectadores, cuya atención era fiel esclava de la emoción de la lucha.

En fin, después de haber fatigado largo tiempo á su furioso enemigo, más cansado aún de los ánimos que la concurrencia parecía darle que de la lentitud de una lucha, que por otra parte había parecido tan desigual, aquel hombre aguardó á pie firme al animal que jadeando se arrojó sobre él rugiendo de alegría.

Una exclamación de horror partió de todas las graderías.

La leona levantándose sobre sus dos patas clavó sus garras en la desnuda espalda del desgraciado, y adelantó su boca para devorarlo; pero éste arrojó su cabeza hacia atrás, y asiendo con sus robustos brazos el cuello del animal, le estrechó con tal fuerza que, sin soltar presa, la leona enderezó su hocico y lo levantó violentamente, como para hacer llegar un poco de aire hasta sus pulmones, oprimida su garganta por las manos de aquel hombre, como por unas tenazas de forjador.

El confector entre tanto, sintiéndose desfallecer bajo las tenaces garras del monstruo, redoblabá sus esfuerzos para acabar cuanto antes.

Alentado vigorosamente con la idea de un triunfo posible, se decidió á hacer un esfuerzo supremo.

Irguióse sobre sus pies y dejando caer de golpe su cuerpo sobre el de su enemigo, cuyos jarretes se doblaron con esta carga, le quebró las costillas é hizo salir de su aplastado pecho un son ronco que se escapó largo tiempo de su oprimida laringe, acompañado de un torrente de sangre y espuma.

Levantóse entonces de repente, y desaciendo de las garras de su salvaje enemigo su lastimada espalda, de la que quedó un girón en una de ellas, colocó sus rodillas sobre los jadeantes lujares del animal, y apretando con una fuerza que su victoria había acrecentado, vió con placer entorpecerse sus músculos al caer sobre la arena su alta cabeza con la boca entreabierta y llena de baba, sus dientes cerrados y su ojos apagados.

Una aclamación general, se escuchó al momento, y el luchador cuyas fuerzas se habían reanimado con el triunfo, se apoderó del monstruo cadáver y le arrojó como un homenaje á los pies del palco imperial.

J. A. M.

Tortosa 19 Agosto 1898.

LA PRENSA DE MADRID

18 Agosto 98.

Dice *El Imparcial* en su artículo de fondo que el señor Silvela ha querido tomar el pulso á España y la ha encontrado sin él.

Creemos próximo—añade el momento en que el médico de cabecera no limitará á esto sus observaciones clínicas.

Los hombres públicos deben señalar los orígenes de la enfermedad y preparar el remedio para su curación.

Publica *El Liberal* como editorial un enérgico artículo cuya síntesis es la siguiente:

«Los ministros se reúnen diariamente una ó dos veces.

En estos Consejos se discute todo lo que al país no importa ni interesa. Miserias políticas, minucias de partido.

Los problemas capitales, lo que es cuestión de vida ó muerte para la patria, no corre prisa.

¡Qué amargo es esto!

La verdad incontrovertible expuesta por el señor Durán y Bas en el *Diario de Barcelona*, de que urge remediar nuestra inferioridad en el orden político, intelectual y económico, le parece á *El Liberal* tristísima, pues teme que no haya remedio para tanto mal.

Dice *El Tiempo* que es árdua y difícil la tarea de la comisión de París para el arreglo definitivo de la paz.

El Gobierno debe dar instrucciones que obedezcan á un criterio fijo y definido para que pueda la comisión mantenerlo con la perseverancia y la energía que reclama la situación del país ante las seguras exigencias de Norte América.

El señor Silvela, dice *El Globo*, es una rama desgajada de un tronco viejo, de un árbol centenario gastado ya, condenado á desaparecer.

¿Qué puede esperarse de él?

Hacen falta juventud, vida, iniciativas nuevas.

En las venas de Silvela corre savia vieja.

¿Qué iniciativas, qué virilidad puede esperarse de un viejo caduco antes de nacer?

Su política ninguna esperanza ofrece al país.

Este debe fundar en otra parte sus iniciativas; no es Silvela el remedio que la opinión busca.

De Filipinas

La capitulación

de Manila

Madrid, 18, 9:25 m.

Un telegrama de Hong-Kong, que hoy publica *El Imparcial*, contiene nuevos pormenores del ataque y rendición de Manila.

Dice el corresponsal del colega que el bombardeo de la plaza comenzó a las diez de la mañana...

Nuestras tropas se hallaban extenuadas, á causa de la escasa y mala alimentación que tienen desde hace tres meses.

El enemigo atacó simultáneamente por mar y tierra.

Solamente las fuerzas terrestres se componían de 10.000 yanquis y 2.000 rebeldes.

La línea de ataque por mar se extendía desde Malate hasta la ciudad murada, rebasando los límites.

El Olympia fué el primero en entrar en fuego, y como una hora después quedaron apagados los del fuerte Malate, yanquis é insurrectos se lanzaron al asalto...

Un cañonero que logró aproximarse á la plaza mantuvo el bombardeo.

Ante la inutilidad de la resistencia, el general Jáudenes izó bandera blanca, y entonces Monet ordenó á sus tropas que cesaran el ataque.

Los rebeldes, en tanto, atacaron los suburbios de Manila, cometiendo todo género de tropelías.

Madrid, 18, 11'20 m.

El Gobierno continúa guardando silencio sobre la capitulación de Manila.

Insiste en que no ha recibido telegramas de Jáudenes ni de Augustin.

Mientras tanto del extranjero se reciben á cada momento nuevos pormenores del combate.

El Evening Journal publica un telegrama de Manila en el que se dice que los españoles no contestaban al fuego de los buques americanos; pero que lucharon valerosamente al rechazar el asalto.

También dice, con referencia á un despacho del almirante Dewey, que los buques yanquis no han sufrido ninguna avería.

Según telegramas de Washington, Merrit se apoderó á su entrada en Manila de 12.000 fusiles.

Las bajas de los yanquis, según las noticias de Washington, no ascienden más que á cinco muertos y 45 heridos, cifras que salta á la vista son inexactas.

A nosotros nos suponen 150 muertos y 300 heridos.

Las tropas españolas fueron desarmadas; menos las que ocupan los fuertes exteriores que conservan el armamento para tener á raya á los tagalos.

El relevo de Augustin

Madrid, 18, 3'20 t.

Al salir de Palacio ha confirmado el general Correa que el 5 del actual fué relevado el general Augustin.

Añadió el ministro que no se ha hecho pública antes la noticia porque entendía el Gobierno que ni material ni moralmente convenia dar cuenta del hecho al país.

Las causas del relevo son el disgusto que causó al general Augustin la noticia de que la escuadra de Cámara regresaba de Port Said á la Península á pesar de que parece que á él le había ofrecido el Gobierno mandar dicha escuadra á Manila.

Augustin al conocer el regreso de la escuadra telegrafió lamentando que se le desamparara y presentando su dimisión.

El general ignoraba que los yanquis habían amenazado con bombardear nuestros puertos, lo cual obligó al Gobierno á dar orden al almirante Cámara de que suspendiese su viaje al Archipiélago con objeto de que no quedasen desamparadas las costas de la Península.

Esta es la explicación que de la conducta del Gobierno da el señor ministro de la Guerra.

Bombardeos

Madrid, 18, 4 t.

El corresponsal del Times da también noticias acerca de los bombardeos de Ilo-Ilo y Cebü.

Dice que la capital de esta última isla es un completo montón de ruinas, habiendo padecido más que ningún otro el barrio del Comercio.

Solo quedaron en pie algunas casas, entre ellas la de los cónsules extranjeros.

Terminado el bombardeo fué saqueada la población.

Los españoles en Manila consiguieron hacer muchos prisioneros tagalos de los que saquearon los suburbios, los cuales fueron fusilados inmediatamente.

Habla también de la situación de Manila donde dice que escaseaban los víveres de un modo extraordinario, pero al almirante Dewey no le fué difícil hacerse con 500.000 libras de carne de vaca y 400.000 de tocino, con lo cual ya varió en absoluto la crítica situación del ejército norteamericano.

Entre los presos que hizo Aguinaldo se encuentra, según el mencionado corresponsal, dos generales, once jefes, setenta y nueve oficiales y ochocientos setenta y dos soldados, todos perfectamente atendidos.

Aguinaldo, termina diciendo el corresponsal, solo es sanguinario con los frailes y con los espías.

La cuestión de Filipinas

Madrid, 18, 4'55 t.

Los telegramas de Washington y las suposiciones de la prensa inglesa, obligan á pensar seriamente al Gobierno sobre la suerte que reservan á Filipinas las ambiciones yanquis.

La seguridad con que se dice que los Estados Unidos desean la anexión á aquella república de las islas Filipinas y la sorpresa que, según los periódicos ingleses, nos tienen reservada, son motivos suficientes para que el Gobierno del Sr. Sagasta proceda con gran tacto tanto en el nombramiento de los individuos que han de componer la comisión hispano-americana de París, como al trazar la línea de conducta que ha de seguirse en las negociaciones.

En los círculos políticos recelase que los Estados Unidos no abandonarán su política de falsarios y engaños, por lo que hay que vivir prevenidos.

A un caracterizado personaje le hemos oído asegurar que estamos siendo víctimas de una farsa por parte de Norte América y de Inglaterra y que á la vuelta de un año tocaremos la consecuencia de nuestras imprevisiones y de nuestra excesiva buena fe.

Traslado

La Tienda de Mercería Paquetería y Quincalla

MANUEL MONFORT

que tenía establecida en la Plaza de la Fuente, núm. 5, se ha trasladado á la misma Plaza de la Fuente núm. 2, ó sea en el porche del frente á la casa que anteriormente ocupaba, cuyo nuevo local tiene dos puertas en la Plaza de la Constitución.

La mayor capacidad del local permite ofrecer á sus favorecedores el Sr. Monfort, mayor y abundante surtido y á muy limitados precios, todos los artículos á que se ha dedicado en el ramo de Mercería, Paquetería y Quincalla, teniendo á más constantemente un gran surtido de paraguas, sombrillas, bastones, abanicos, juguetes, maletas, bolsas para viaje y para colegio, todo lo concerniente al ramo de cestería, telares bordar, perfumería, plumeros, almohadones para puntas, hules, artículos de punto, etc., etc.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un gran surtido de artículos religiosos, á los que con preferencia viene de muchos años dedicándose la casa, como son Rosarios, Crucifijos, Medallas de todas clases, y las propias para el Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Archicofradía Teresiana y demás Asociaciones.

Imágenes carton-madera de todas clases y tamaños, con privilegio para ser bendecidas é indulgenciadas.

Objetos de iglesia y servicio de mesa de metal blanco (Plata Meneses) y bronce-oro de la acreditada casa Meneses, como son Cálices, Copones, Candeleros, Cruces, Lámparas, Incensarios, Crismeras, Sacras, Vinageras, Palmatorias, etcétera, etc.

DE CUBA

Madrid, 18, 9'10 m.

Un despacho de Nueva York dice con referencia á noticias de Santiago de Cuba, que reina gran excitación en la ciudad á consecuencia de que un centinela norteamericano ha dado muerte de un tiro á un cubano que trataba de huir después de haber robado algunos víveres en un almacén.

Los insulares acusan al centinela de haber realizado un asesinato á sangre fría, pues pudo haber preso al ladrón sin necesidad de hacer fuego contra él.

Dice también el despacho que son tantas las defunciones que ocurren en Santiago, que en los últimos días se han quemado 700 cadáveres y que la fiebre amarilla toma proporciones colosales, siendo muchí-

simos los atacados. Los campamentos están infestados.

Da cuenta también el telegrama de que se ha descubierto un importante complot que tenían organizado los rebeldes cubanos.

Estos pensaban apoderarse de Santiago de Cuba tan pronto como las tropas de Shafter hubiesen embarcado para los Estados Unidos.

Una vez dueños de la plaza, los rebeldes hubieran proclamado en toda la isla la guerra contra los norteamericanos.

El general Shafter ha adoptado grandes precauciones, ocupando los yanquis los caminos por donde pudieran atacar los rebeldes y prohibiendo por ellos el paso de toda fuerza armada que no sea norteamericana.

DEL DÍA

Alemanes y yanquis

Madrid, 18, 10'10 m.

Se ha recibido un telegrama de Washington en el que con referencia á noticias autorizadas se dice que el Gobierno de los Estados Unidos está decidido á averiguar los motivos de la intervención de Alemania en Filipinas y á llevar las cosas hasta donde sea preciso.

Este telegrama confirma cuanto ayer telegrafiamos sobre este probable conflicto.

Dice el despacho que la excitación es grandísima y que en los centros oficiales se dice que alponer los alemanes un crucero á disposición del general Augustin han quebrantado las leyes de la neutralidad, mostrándose partidarios de España en la lucha.

Júzgase de la importancia del acto, teniendo en cuenta que cuando Alemania lo realizó, no tenía aun conocimiento de que se hubiese firmado el Protocolo para la paz, y de continuar la guerra habría facilitado á Augustin medios para en otro cualquier punto de Filipinas organizar elementos para atacar á los norteamericanos.

También dice, por último, el telegrama, que no podía esperarse otra cosa de los alemanes, los cuales si no han intervenido por la fuerza para impedir el bombardeo de Manila, es porque se lo estorbó la actitud del almirante inglés.

Que conste

Madrid, 18, 11'30 m.

El Gobierno de Washington ha declarado, y así lo ha comunicado también á todos sus representantes en las naciones europeas, que la ciudad de Manila ha sido ocupada en virtud de la capitulación y no á consecuencia del Protocolo, del que el almirante Dewey no tenía noticia.

Esta declaración del Gobierno de Mac-Kinley es una prueba de que algo se trama contra España, y ha causado en la opinión penosísimo efecto.

Un año de conferencias

Madrid, 18, 1'40 t.

Dicen de Washington que interrogados los individuos que han de componer la comisión mixta hispano-americana, han manifestado que dicha comisión habrá de permanecer lo menos un año en París.

Este es un dato que hay que

unir al ya telegrafiado de los propósitos de anexión que se atribuyen á Mac-Kinley y al Gobierno sobre Filipinas.

El general Wyther ha declarado que será difícil atraerse la confianza de los cubanos y que será indispensable ocupar militarmente la isla de Cuba durante algunos años.

Otro dato es este que hay que sumar á los anteriores.

Una orden de Mac-Kinley

Paris, 18, 9'25 m.

Dicen de Nueva York que el presidente mister Mac-Kinley ha telegrafiado al general Merrit que ocupe Manila con exclusión absoluta de los rebeldes, á los cuales debe mantener á raya á toda costa.

Toros, toros!

28 heridos!—El pueblo abandonado.

Madrid, 18, 2'10 t.

Las corridas de novillos de Vicálvaro van á hacer buenas á las célebres de Getafe.

Estos días, con motivo de las fiestas, se han lidiado por los mozos del pueblo toros de cinco años y bastante bravos.

Las consecuencias no han podido ser más tristes.

Ayer fueron conducidos á Madrid, ingresando en el Hospital provincial, 28 mozos entre heridos y contusos, y hoy han llegado otros ocho víctimas de su afición al toreo.

Lo más triste y raro del caso es que Vicálvaro es un pueblo pobre y abandonadas sus atenciones. Lo único que no descuida es su afición á los toros, como lo demuestran las 28 víctimas de las corridas de este año.

Amenaza á Aguinaldo

Madrid, 18, 2'20 t.

Telegrafian á Londres que el general Merrit ha amenazado al miserable Aguinaldo con desarmar á los rebeldes.

El periódico que publica esta noticia dice que ahora se está haciendo con Aguinaldo lo que se hará con Calixto García.

La epidemia en Santiago

Madrid, 18, 5'15 t.

Nueva York, 18.—Un despacho de San Santiago da cuenta de que cuando se estaba realizando la cremación de los cadáveres de las víctimas de la epidemia, sobrevino una copiosa lluvia que apagó la hoguera.

Los cadáveres hacinados despiden un hedor insoportable.

Témese que con tal motivo aumenten los estragos de la fiebre amarilla.

El gobernador de Santiago de Cuba

Madrid, 18, 5'30 t.

Nueva York, 18.—Ha sido nombrado gobernador de Santiago de Cuba el general Lawton.

Ya enseñan las uñas

Madrid, 18, 5'45 t.

Washington, 18.—El Gobierno ha negado á Máximo Gómez y á Calixto García los recursos que estos cabeceñas habían pedido.

CALZADO PARA VERANO Zapatería Moreso

CALZADO DE COLOR Zapatería Moreso

BOLSA DE BARCELONA

Dia 18

Dinero

Efectos públicos

Duda interior contado.	00'00
fin mes.	56'20
fin próximo.	00'00
exterior contado.	00'00
pños. contdo.	00'00
fin mes.	64'50
fin próximo.	00'00
Duda amortizable contdo.	65'00
pequeños.	00'00
Billetes Hipotecarios Cuba 1886.	69'15
1890.	54'35
5 por 100 Obligues sobre renta de Aduanas.	87'00

Acciones

Banco Hispano-Colonial fin mes.	70'00
F-car. Tarragona Bar. y Francia.	23'40
F-car. Med. Zam. y Orense Vigo.	08'30
F-car. Norte de España.	24'60
F-car. Tarragona, Barcelona y Francia fin mes.	00'00

Obligaciones

F-car. Norte de España especiales Segovia.	73'50
F-car. Norte España especial Almansa. V. T.	75'75
F-car. minas San Juan Abadesas.	65'00
F-car. Tar. Bar. y Francia hipotecarios.	73'75
F-car. Tar. Bar. Francia no hipotecarios.	71'25
F-car. M. d. Z. O. á V. emisión 1880-82.	28'50
Compañía Trasatlántica.	00'00

Cambios corrientes

Londres á la vista.	41'00
París á la vista.	62'50

CRÓNICA

El nuevo Canónigo

Dentro de breves dias llegará á esta ciudad el nuevo Canónigo de nuestra Catedral, nuestro querido y distinguido amigo y paisano Monseñor D. Rafael Segarra y Rocamora.

Suspensión de rogativas

En algunas Diócesis se han suspendido las rogativas que venían haciéndose por las guerras que sostenía España.

De Cuevas

El domingo próximo pasado, celebróse en Cuevas de Vinromá la fiesta anual de la Asociación del Rosario de la Aurora.

Esperamos noticias de esa solemnidad.

Hoy solo podemos decir, que la indicada Asociación

ha recibido gran impulso merced á su Cura Ecónomo nuestro estimado amigo el Dr. D. Manuel Juan Marco, á quien se debe el Reglamento de la Asociación, que se ha editado en nuestra imprenta y debía ser repartido profusamente en el pueblo de Cuevas de Vinromá, el 14 del actual.

Dicho Reglamento, que consta de 7 Capítulos y 32 artículos, es fruto de un detenido estudio que sobre la historia de la Asociación ha hecho el Dr. Juan, con preciosidad de detalles hijos de la práctica, que no dudamos han de aprobar todos aquellos feligreses devotos de la Virgen.

El objeto de la Asociación y medios para conseguirlo, están expuestos con tanta claridad, que solo un celo y trabajo constante ha podido conseguirlo.

Los derechos y obligaciones de los socios así activos como efectivos, se especifican con la mayor equidad, sin apartarse un ápice de los usos y costumbres de tan antigua como piadosa Asociación.

También se detallan los cargos de la junta directiva, de la que será en todo tiempo Presidente efectivo el Cura Ecónomo y Presidente honorario el Alcalde.

Por último constan las reglas por que se han de regir los músicos de la Banda propia de la Asociación.

No dudamos que el pueblo de Cuevas de Vinromá guardará eterno recuerdo de su actual Ecónomo el Dr. Juan, por á los muchos beneficios que ha hecho á la Parroquia en el corto tiempo que la gobierna, hay que añadir el relatado trabajo, por todo lo cual felicitamos á nuestro amigo, deseándole años de vida para dedicarse como hasta el presente con apostólico celo, digno de imitarse, en la sagrada misión de la Cura de almas.

Una desgracia

Durante la torment que ayer descargó sobre Madrid, el viento arrastró en la estación de Navalcarnero dos wagones, los cuales, tomando la pendiente, llegaron á la de Madrid con una gran velocidad y chocaron con una vagoneta en la que iban tres operarios, matando á dos e hiriendo gravemente á otro.

Nuevo Gobernador

En el express de ayer tarde ha llegado á Castellón el nuevo gobernador civil de la provincia D. José San Martín.

El Luchana

Corre como muy válido el rumor, de que á primeros de Septiembre próximo regresará de Canarias el batallón de Luchana para Tortosa, su punto de guarnición.

Con tal motivo reina mucha alegría entre las varias familias de esta ciudad, que cuentan con individuos en dicha fuerza.

Jubilación

Se ha concedido la jubilación por edad á la maestra de Gandesa D.^a Francisca de Paula Boix y Simó.

De Castellón

El proyecto de ampliación de obras del puerto ha sido aprobado según se participa á la jefatura de obras públicas de la provincia.

La aprobación del indicado proyecto colma los deseos de todos los castellonenses porque asegura la importancia de aquel puerto en construcción y señala un porvenir próspero á la capital de la Plana.

El Dean de Mallorca

Dicen de Tarragona, que ha fallecido el Dean de Mallorca Dr. D. Rafael Tous, canónigo que fué de la expresada Metropolitana.

D. E. P.

Sucursal del Banco de España

Parece se patrocina en esta ciudad la idea de crear en Tortosa una Sucursal del Banco de España, en igual forma que la de Reus.

Sería esta mejora muy bien recibida por el vecindario en general.

Mozos inútiles

En el último reconocimiento facultativo efectuado en el hospital militar de Barcelona fueron declarados inútiles para el servicio los siguientes individuos de tropa:

Albuera.—José Llixà Royo, de Mas de Barberans; y Joaquín Roig Ventura, de la Cenja.

Un choque de trenes

Despachos de Buena Esperanza amplían las primeras noticias acerca del choque de trenes ocurrido en Majesfontein.

El número de muertos á consecuencia de la catástrofe se eleva á 34 y el de heridos á 87.

El hijo de Bismarck

La enfermedad que padece Herbertho de Bismarck, hijo primogénito del difunto príncipe, se ha agravado en extremo.

El jubileo de Francisco José

Telegrafian de Viena que han principiado con gran pompa las fiestas del jubileo del Emperador Francisco José.

Las calles están engalanadas. En todas partes se organizan festejos populares.

Han llegado á la capital de Austria más de 50.000 forasteros.

El emperador pronunció después de la revista un discurso que ha sido muy elogiado.

El aspecto de Viena es brillantísimo.

El Médico oculista

JUAN JOSÉ GUCALA

GARANTIZA las operaciones de los OJOS, de lo contrario **NO COBRARÁ HONORARIOS.**

Opera las **cataratas** en tres minutos y sin dolor.

Tortosa, Cambios (calle del Puente) 3, principal.

Una explosión

En la fábrica de explosivos establecida en los barrios de Nocedal, en el pueblo de Santurce, ha ocurrido una explosión en un molino de pólvora situado á la parte Norte, quedando destruido, así como el tejado de una casa continua, donde cayeron materiales en combustión.

La terrible detonación que se produjo hizo pensar á los trabajadores de las baterías de Fuerte Serantes, que había ocurrido una catástrofe espantosa.

El maestro de obras, seguido de varios peones, acudió á prestar auxilio.

Milagrosamente no han ocurrido desgracias personales.

La maquinaria del molino ha quedado destruida.

Ignórase la causa de la explosión.

Fallecidos en Cuba

Han fallecido en Cuba los siguientes soldados de aquel ejército, hijos de la provincia de Castellón: Federico Salas Rios, de Catí. Valerio Vila Castell, de Castellón.

Manuel Villalba Tambano, de Barracas.

¡Descansen en paz!

Pronosticos del tiempo

Desde el dia 17 al 23 del actual dominan altas presiones que avanzan hacia las Baleares, ráfagas

tempestuosas llegarán á Levante y las tronadas lineales se producirán en Barcelona, Lérida, Huesca, Teruel, Zaragoza, Logroño, Soria y Guadalajara, reflejándose en Burgos, Palencia, parte de Valladolid y parte de León.

Escolástico.

SECCIÓN DE CULTOS

Dia 20

Rosario de la Santa Cinta á las siete y media de la tarde.



Se practican y **garantizan** de tal modo todas las operaciones de los ojos, que si de alguna de ellas no se obtiene el buen resultado previamente prometido al enfermo, **no se cobran honorarios.**

Las cataratas se extraen en cinco minutos, sin dolor y garantizando la operación.

Las granulaciones se curan por procedimiento especial, rápido y eficaz.

Consulta: de diez ó doce y de tres á cuatro en el gabinete del médico-oculista de La Cénia don José Ballester.

Hay buenas casas de hospedaje y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cénia.

Ultimas

noticias

Enfermo

Madrid, 19, 2 m.

Ha sido administrada la Extrema-Unión al conde de Xiquena.

El sucesor de Augustí

Madrid, 19, 3'40 m.

Al dimitir el general Augustí el Gobierno telegrafió al general Rios dándole orden de que se hiciera cargo del mando superior del Archipiélago.

A este fin se le comunicaron instrucciones.

Lo que dicen

los militares

Madrid, 19, 4 m,

En el círculo militar de esta corte se ha dicho que no puede ser que el general Jáudene capitulase todo el Archipiélago, pues no tenia este general atribuciones para hacerlo.

Se añadia que aun en el caso de que el ya mencionado general la hubiese firmado el general Rios único gobernador militar del Archipiélago filipino podría muy bien desentenderse de esta capitulación hecha por el general Jáudenes.

Pidase prospecto en la Farmacia de **Bernardo Matheu**

Cherta (Tarragona)

que tiene la exclusiva para la preparación de los medicamentos de dicho tratamiento.

DEPOSITOS AL POR MAYOR

en Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y en casa del Sr. Matheu en Cherta.

De venta en las farmacias acreditadas.

En Tortosa: Farmacia de F. Calleja.

Su curación radical por crónica que sea, con el método del Dr. Carbonell; el más racional y científico conocido hasta el dia, de seguros efectos, garantizados por las muchas curaciones, efectuadas en casos crónicos y rebeldes á todo tratamiento.

MAL DE ESTOMAGO

Establecimiento tipográfico

VOLTES-LLASAT

Calle de Menedad, núm. 13, frente al Seminario Conciliar

Se imprimen toda clase de trabajos, á una ó más tintas, con la mayor perfección y con la posible economía.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALÓ PIZA

MIL PEBETAS

al que presente Cápsulas de sandalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona y que curan radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1889 y Gran premio en la de Buenos Aires de 1896. Difi y nació años de práctica en la de Buenos Aires y Mallorca. Varias corporaciones científicas y reconocidas prácticas diariamente las preparaciones, recibiendo varias veces medallas de honor.—Francia, 1878.

NOVIEMBRE DE 1914. P. 10. P. 11. P. 12. P. 13. P. 14. P. 15. P. 16. P. 17. P. 18. P. 19. P. 20.



Librería de Voltes

ANGEL, 7, TORTOSA

DEVOCIONARIOS

Desde los más sencillos á los de mayor lujo. Inmenso surtido de estampas, libros, recuerdos y otros objetos propios para regalo.

Corresponsal

de «La Lectura Dominical», «Mensajero del Corazón de Jesús», «La Semana Católica» (de Madrid), «La Revista Popular» y demás publicaciones religiosas y de propaganda católica.

Noticias

El sucesor de Arguñés. Madrid, 19, 3. m. El general Arguñés al general. Gobierno telegráfico al general. Rios dando orden de que se hiciera cargo del mando superior del Archipiélago. A este fin se le comunicaron instrucciones.

Una explosión. En la fábrica de explosivos establecida en los barrios de San Juan y San Pedro de San Sebastián, ha ocurrido una explosión que ha causado la muerte de un trabajador y el daño de una casa contigua donde cayeron materiales en combustión. La terrible detonación que se produjo hizo pensar á los trabajadores de las fábricas de San Sebastián que había ocurrido una catástrofe española. El maestro de obras, segundo de varios peones, acudió á presenciar el suceso. Milagrosamente no han ocurrido desgracias personales. Las maquinarias del molino han quedado destruidas. Ignórase la causa de la explosión.

Mozos indúles. En el último reconocimiento hecho en el hospital militar de Barcelona fueron declarados inútiles para el servicio los siguientes individuos de nombre: José Liza Royo, de Mas de Barberans; y Joaquín Roig Ventura, de la Cerda. Un choque de trenes. Despachos de Buena Esperanza. Desencuentro en el momento de la salida de los trenes de Madrid con un gran retraso.

Una desgracia. Durante la tormenta que ayer desató sobre Madrid, el viento arrastró en la estación de Valdecarlos dos vagones, los cuales se desmoronaron, ocasionando la muerte de un niño y el daño de un edificio.

CRONICA

El nuevo Canónigo. Dentro de breves días llegará á esta ciudad el nuevo Canónigo de nuestra catedral, nuestro querido y distinguido amigo y paisano Monseñor D. Rafael Segura y Rocamora. Suspensión de rogativas. En algunas Diócesis se han suspendido las rogativas que venían haciéndose por las almas que se agredían en la guerra que los almas.

MANUEL PANISELLO

Única casa dedicada al arreglo y decorado de salones. Inmenso surtido de transparentes.

Se construyen toda clase de muebles á gusto del comprador.—Asimismo se confeccionan cortinajes, payellones, portiers, etc. de todas hechuras y estilos.—Se montan tiendas y despachos de lujo.—Especialidad en reclinatorios para orar.—NOTA: se construyen tambien toda clase de muebles tapizados de fantasia, pues para este objeto tenemos un oficial tapicero procedente de los mejores talleres de Paris y Barcelona.—Precios baratísimos.

Talleres de ebanistería, carpintería y tapicería. CARMEN 3 y 7